

RECHERCHE

L'UNAFORIS veut valoriser la recherche des centres de formation

L'Unaforis organise, les 16 et 17 décembre à Paris, les 1^{res} Journées de valorisation de la recherche des établissements de formation en travail social. Ces établissements et leurs partenaires présenteront leurs travaux de recherche, récents ou en cours. Alors que la recherche en travail social se structure, l'objectif de ces journées est de « donner une meilleure visibilité aux démarches de recherche, études diagnostics et expériences innovantes que produisent les centres de formation, incitant nos partenaires à en découvrir les apports et, éventuellement, réfléchir à d'autres sujets sur lesquels des travaux pourraient être engagés dans l'avenir. »

Au cours de ces deux journées, une cinquantaine de contributions seront présentées, « témoignant de la diversité des objets de recherche, des méthodes employées et des acteurs investis. » Elles sont regroupées en 12 ateliers thématiques : Participation et pouvoir d'agir ; Familles, enfances et institutions ; Handicap et innovation ; Violence et régulation sociale ; Pratique et participation des acteurs sociaux ; Interventions et implications des acteurs sociaux ; Formations et professionnalisation ; Interventions et transformations sociales ; Apprentissage de la recherche par la recherche dans les formations sociales ; Communautés-marginalités ; Pédagogie de la pratique du travail social ; Créativité et institutions.

Contact : UNAFORIS. Tél. : 01 53 34 14 71.
E-mail : chloe.altwegg-boussac@unaforis.eu

VIE DES ASSOCIATIONS

• Les Uriopss et les Délégations régionales Fehap de Haute et de Basse-Normandie proposent, le 12 novembre à Rouen, un colloque sur le thème : « Les risques psychosociaux dans les secteurs sanitaire, social et médico-social : quels enjeux et quelles perspectives ? ».

Renseignements : URIOPSS Haute-Normandie. Tél. : 02 35 62 01 20.
E-mail : l.mourriere@uriopss-hautenormandie.asso.fr

• Le Collectif « Vivre son deuil Bretagne », la Maison associative de la santé de Rennes et Askoria organisent, le 17 novembre sur le site de Rennes d'Askoria, une journée pour présenter l'ouvrage intitulé « Personnes en situation de handicap. Paroles de professionnels pour accompagner le deuil » (sous la direction de Françoise Mohaër et Laurence Hardy). Fruit d'un groupe de travail composé de professionnels du secteur du handicap et de formateurs en travail social, son objectif est « de permettre une parole sur la mort et le deuil avec les personnes en situation de handicap et d'anticiper les conduites à tenir. » Ouvrage gratuit à commander sur : www.maisondelasante.com

Renseignements : ASKORIA. Tél. : 02 99 59 15 78.
E-mail : sylvie.leblanc@askoria.eu

• L'Union des écoles en travail social d'Alsace organise, le 17 novembre à Colmar, une journée de valorisation de la recherche intitulée : « La recherche en travail social. Donner du sens aux pratiques professionnelles ».

Renseignements : ISSM. Tél. : 03 89 33 57 91.
E-mail : e.giordani@issm.asso.fr

• La Fnadepa Vienne propose, le 24 novembre à Nieuil l'Espoir, un colloque dédié au thème : « Un regard différent pour accompagner autrement : « Approche Carpe Diem » EHPA/EHPAD ».

Renseignements : FNADEPA 86. Tél. : 05 49 42 04 03.
E-mail : mbarbillat@afprovince.com

BIBLIOTHÈQUE DU MANAGER

Ces troubles qui nous troublent

Cet ouvrage traite des troubles du comportement dans la maladie d'Alzheimer et les autres syndromes démentiels. En proposant une approche de ces troubles- refus de manger, agitation et agressivité, errance, apathie...- centrée sur la compréhension du vécu de la personne malade, il développe des pistes de réflexion et d'action destinées à mieux ajuster les manières de communiquer et de prendre soin des personnes atteintes de maladie d'Alzheimer et de maladies apparentées. « Un ajustement à l'autre qui permet, dans bien des cas, de prévenir et d'apaiser ces conduites troublées, diminuant ainsi la souffrance de la personne malade comme celle de ceux qui prennent soin d'elle », explique l'auteur.



Jérôme Pellissier, érès éditions, octobre 2015, 392 p., 20 €

Agir sur les déterminants de la santé. Les actions des Villes-Santé

Améliorer les environnements physiques et sociaux, modifier les comportements et les habitudes de vie, favoriser la prévention et l'accès aux soins... Les collectivités locales peuvent agir de bien des manières pour promouvoir la santé et le bien-être des citoyens. Fort de 25 années d'expérience, le Réseau français des Villes-Santé de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) continue de s'investir sur cette question centrale des « déterminants de la santé ». A l'occasion de cet anniversaire, les Villes-Santé présentent « l'étendue des politiques et des actions qu'il est possible de mener dans la poursuite d'une meilleure santé pour tous, notamment des plus vulnérables. »



Réseau français des Villes-Santé de l'OMS, Presses de l'EHESP, 2015, 96 p., 15 €